

Pone EU a México en un lío (Reforma 09/10/13)

Pone EU a México en un lío (Reforma 09/10/13) Por Gonzalo Soto Cd. de México México (09 octubre 2013).- Las economías de México y el resto del mundo enfrentarían graves consecuencias si Estados Unidos realiza una declaración de "default", que ocurriría en caso de no extender el techo de su deuda, afirmaron especialistas. De acuerdo con las previsiones del propio Gobierno estadounidense, el 17 de octubre es la fecha límite. "El Congreso de Estados Unidos debe aprobar el techo de la deuda federal de esa nación, pues si no paga a sus acreedores habría un impacto tremendo sobre los mercados internacionales. "En México desde luego habría una fuerte afectación, por ejemplo en las importaciones, ya que desde el surgimiento del TLCAN las economías de ambos países cada día están en mayor sincronía", afirmó Patricia de los Ríos Lozano, académica de la Universidad Iberoamericana. Un incumplimiento por parte de Estados Unidos ni siquiera forma parte de la programación normal de los mercados financieros en el mundo y traería fuertes consecuencias en materia de crecimiento económico y volatilidad cambiaria, explicó José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC). "No extender el techo de la deuda traería un impacto mayúsculo para el crecimiento en Estados Unidos y desde luego con consecuencias grandes para México en materia de remesas, turismo y exportaciones", dijo. De la Cruz afirmó que el costo político de no extender el techo de la deuda es un muy alto para los congresistas norteamericanos, aunque dado el encono que se vive en Washington, es imposible anticipar una solución antes del límite. Raúl Feliz, académico del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), mencionó que es difícil estimar con certeza los efectos que tendría algo que nunca ha pasado, pero sin duda un default de EU mandaría a la economía global de vuelta a la recesión. El Secretario del Tesoro de Estados Unidos, Jacob Lew, señaló que la dependencia a su cargo se quedará sin "trucos" para mantener a la economía por debajo del techo de la deuda en la fecha señalada, por lo que ya no podrán pedir prestado más dinero para cumplir con sus obligaciones. En una carta, Lew estimó que para el 17 de octubre el Gobierno tendría alrededor de 30 mil millones de dólares a la mano, pero sus gastos diarios son de 60 mil millones. Da FMI a México pobre pronóstico Las expectativas sobre el crecimiento económico de México van de mal en peor. El Fondo Monetario Internacional (FMI) ajustó ayer sus perspectivas para el País este año a 1.2 por ciento, mientras que en julio su previsión era de 2.9. "La inesperada desaceleración en México está relacionada con un menor gasto gubernamental, una caída en la industria de la construcción y la lenta demanda proveniente de Estados Unidos", informó. En su "Panorama Económico Mundial", estimó además un crecimiento anual de entre 3.5 y 4 por ciento en el mediano plazo, de aprobarse las reformas estructurales. Para 2014, la expectativa es que el País crezca 3 por ciento, luego de que las manufacturas recuperen dinamismo exportador, el gasto público se active y las reformas comiencen a surtir efecto. La proyección de incremento a mediano plazo que hace esta institución es más conservadora que la de la Secretaría de Hacienda en el Paquete Económico 2014, que estima un 5 por ciento. Si México sólo crece a 1.2 por ciento este año será la economía de América Latina que menos lo haga, a excepción de Venezuela. La estimación para la región es de 2.7 por ciento. Con información de Ulises Díaz Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo